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Апрель объявлен в Барна-

уле месячником весенне-са-
нитарной очистки. Работы 
продлятся вплоть до 30 чис-
ла. Около 35 тысяч барнауль-
цев вышло на общегородской 
субботник 21 апреля, а также 
накануне, 20 апреля, в «чи-

стый четверг», в котором 
приняло участие около 20 
тысяч человек. Пенсионеры, 
студенты, школьники, муни-
ципальные служащие, пред-
приниматели и торговые 
работники чистили места 
излюбленного отдыха горо-
жан – парки, скверы, аллеи.

Журналисты «Алтайской 

правды» вместе с сотрудни-
ками управления связи и 
массовых коммуникаций 
Алтайского края трудились 
в сквере на улице Аванесова 
20 апреля. Погода в этот день, 
впрочем, как и в последую-
щие, выдалась отличная. Так 
что работать на свежем воз-
духе было одно удовольствие. 
Буквально за несколько часов 
сквер преобразился, по кра-
ям дорожки выросли кучи 
прошлогодней листвы, ловко 
сгребаемой мужской поло-
виной в мусорные мешки.

В других местах горожане 
работали с не меньшим энту-
зиазмом. Боролись с мусором 
на участке от улицы 6-й На-
горной до краевого онколо-
гического центра «Надежда», 
в товариществах «Централь-
ный садовод» и «Алтайский 
садовод».

Очистили парк «Юби-
лейный», аллеи на пр. Кос-
монавтов, ул. Аванесова, 
площадь Демидова и другие 
места общественного поль-
зования. Массовые акции 
прошли в скверах на улице 
Привокзальной, на бульваре 
Медиков. Проведен суббот-
ник и в Нагорном парке, там 
помыли и покрасили буквы 
«БАРНАУЛ».В   

Подробные отчеты о суб-
ботних бдениях горожан в 
режиме онлайн выставля-
лись в течение двух дней на 
сайте администрации горо-
да Барнаула. Например, 20 
апреля дорожники обновили 
ограждения на трамвайных 
остановках, а работники тор-
говых павильонов (ул. Чка-
лова, 62) помыли фасады и 
окна своих объектов.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
26 апреля Ветер юго-восточный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 14 м/сек.,
без осадков.

27 апреля Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., без осадков.

Ветер западный, с переходом на 
восточный, 3-8 м/сек., с усилением 
до 14 м/сек., по краю дождь, утром 

местами туман.
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  НОВОСТИ .
Нет дыма без огня

В Алтайском крае с 21 апреля объявлен пожароопас-
ный сезон.

Как сообщили в Минприроды края, все пожарные службы 
лесного комплекса приведены в состояние повышенной го-
товности. Организован круглосуточный мониторинг лесных 
массивов с привлечением средств наземной и воздушной 
охраны.

В ряде районов ожидается высокий класс пожарной опас-
ности по условиям погоды – 4, 5 классы по ленточным борам. 
По Приобью и в предгорных лесах – 2 и 3 классы.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Только здоровое питание
Алтайский край одержал победу в федеральном 

конкурсе «Здоровье нации». Награждение состоялось 
в Москве.

Проект, посвященный опыту реализации программы 
«Алтайские продукты:+100 к здоровью», представлял Кра-
евой центр медицинской профилактики. Работа вошла 
в тройку победителей в номинации «Здоровье нации и 
здоровое питание».

Алтайские патроны –
в ЮАР

Директор африканской компании Magnetech Марк 
Эткинсон посетил Барнаульский патронный завод (БПЗ). 
На деловых переговорах было принято решение о со-
трудничестве.

Марк Эткинсон собирается выступить в роли эксклю-
зивного представителя БПЗ в ЮАР. Он также заявил, что 
готов закупить пробную партию стрелково-охотничьих 
патронов.

По итогам встречи стороны подписали Протокол наме-
рений о сотрудничестве.

Лучшие по охране труда
Алтайский край поднялся в рейтинге лучших субъек-

тов Федерации в области охраны труда после участия во 
всероссийском конкурсе в Сочи. В номинации «Лучший 
субъект РФ в области охраны труда» регион занял 13 ме-
сто и по сравнению с предыдущим рейтингом поднялся 
сразу на 35 позиций.

По данным Минтрудсоцзащиты региона, четыре му-
ниципалитета края вошли в 20 лучших муниципальных 
образований в области охраны труда. На шестом месте 
оказался Заринск, на восьмом – Славгород, на 15-м и 20-м 
– Бийский и Топчихинский районы соответственно.

Возрождают
крестьянские хозяйства

В Алтайском крае в текущем году выпустили сель-
хозпродукции на 15,8 млрд рублей. Самый большой рост 
производства зафиксирован в крестьянских хозяйствах.

По данным Минэкономразвития, в большинстве видов 
хозяйств поголовье крупного рогатого скота не изменилось 
по сравнению с прошлым годом и составляет 850,9 тыс. 
голов. Зато фермерские хозяйства увеличили поголовье на 
21,3% и показали рост производства в 119,9% по отношению 
к январю – марту 2016 года.

Алёна ИВАНОВА

Весна
с «Алтайской правдой»

Подведены итоги конкурса «Встречаем весну вместе», 
объявленного редакцией газеты «Алтайская правда». Все, 
кто оформил подписку на газету «Алтайская правда» на 
2 полугодие 2017 года и прислал квитанцию в редакцию 
газеты, получат призы – семена томатов и цветов.

В конкурсе приняли участие более 200 человек со всего 
края. Письма приходили из Троицкого, Первомайского, 
Каменского, Ельцовского, Чарышского, Суетского, Руб-
цовского, Ребрихинского, Усть-Пристанского, Шелаболи-
хинского, Локтевского, Михайловского и многих других 
районов края и города Барнаула. Самыми активными 
участниками конкурса оказались жители пяти районов 
Алтайского края: Первомайского, Усть-Пристанского, Ча-
рышского, Шипуновского и Краснощековского, а также 
города Барнаула.

Редакция газеты «Алтайская правда» благодарит всех, кто 
принял участие в конкурсе. Ждем фотографии вашего урожая.

Соб. инф.

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  БЛАГОУСТРОЙСТВО.  ЦИФРА .

Звание дает право на ком-
пенсацию половины расхо-
дов на оплату ЖКХ. Также 
ветераны труда могут при-
обретать льготные проезд-

ные документы на все виды 
городского транспорта. Кроме 
того, им ежемесячно выпла-
чивается по 615 рублей.
Светлана ЯКОВЛЕВА

Трудились на благо края

25 апреля 1945 года, № 81
«УГЛЫ. (По телефону от нашего соб. корр.). Дружно всту-

пили в предмайское социалистическое соревнование ком-
сомольцы и несоюзная молодежь колхоза «Страна Советов», 
где председателем правления дважды орденоносец тов. 
Серенко. Они обязались закончить весенний сев к 15 мая.

Замечательные образцы работы показывает Констан-
тин Мальченко. На конной сеялке он ежедневно засевает 
по девять гектаров зерновых. С ним соревнуется молодой 
сеяльщик Иван Володин, который засевает по восемь гек-
таров, вместо шести по норме. Пахарь Дмитрий Янчуков 
каждый день на лошадях вспахивает по 1,7 гектара, вместо 
полуторых гектаров. Молодая трактористка Мария Евсей-
кина на тракторе СТЗ-НАТИ в день засевает по 54 гектара, 
вместо 42 по норме».

.

ХРОНИКИ АП
Молодёжь в авангарде

1000   
  «В »

Присвоение почетного звания 1000 жите-
лям края утверждено указом губернатора 
Александра Карлина. Среди новых ветеранов 
труда Алтайского края – 414 барнаульцев, 90 
жителей Бийска, 42 рубцовчанина и др.

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

120 лет достойной истории

От «чистого четверга»
к субботнику

Не успел стаять снег, как столица края на-
чала прихорашиваться. Очищены от старой 
листвы аллеи и парки, окна торговых центров 
сверкают чистотой, и даже заборы оптовых 
баз выглядят умытыми.

Краевая клиническая больница скорой меди-
цинской помощи отметила юбилей – 120 лет. 
В честь события в БСМП прошла Всероссийская 
научно-практическая конференция «Экстренная 
и неотложная медицинская помощь – XXI век».

Больница открылась в 
1897 году в городе Барнауле 
Томской губернии на пожерт-
вования местных купцов. 
Она стала первым в истории 
края лечебным учреждением 
с бесплатной амбулаторной 
лечебницей. С первых дней 
существования основным на-
правлением ее работы было 
оказание экстренной и неот-
ложной медицинской помо-
щи в круглосуточном режиме. 
Этому принципу не изменили 
и сегодня, что особо отметил 
губернатор Алтайского края 
Александр Карлин, приехав-
ший поздравить коллектив 
больницы с праздником.

– Ваша больница возникла 
как первое в регионе учрежде-
ние бесплатной амбулаторной 
лечебной помощи, как обще-
доступное медучреждение. 
Вы были первой ласточкой 
того здравоохранения, к ко-
торому наше общество стре-
мится и в настоящее время, 
– отметил глава региона.

Сегодня стационар боль-
ницы работает непрерывно, 
принимая жителей Барнаула 
и всего Алтайского края в буд-
ни, выходные и праздничные 
дни. При этом возраст пациен-
тов – от нескольких месяцев 
до 90 и более лет.

Заведующий отделением 
травматологии № 1 Игорь 
Деев проработал в учрежде-
нии около 40 лет.

– За это время многое из-
менилось: само название уч-
реждения, стала совершенно 
другой структура, внедрена 
высокотехнологичная помощь 
в травматологии, хирургии. 
Широко применяются ма-
лоинвазивные виды вмеша-
тельств, – сказал он.

Участникам конференции 
показали фильм о буднях вра-

чей, медицинских сестер. Еже-
годно в БСМП проходят лече-
ние около 55 тысяч пациентов, 
причем около 90 процентов 
– это больные с экстренной 
и неотложной патологией. За 
год там оперируют более 11 
тысяч пациентов.

Медперсонал учреждения 
насчитывает 1000 человек, из 
которых 200 – врачи. 22 сотруд-
ника имеют ученые степени 
докторов и кандидатов меди-
цинских наук, трое – звание 
«Заслуженный врач России».

– Такой состав персонала 
– это уже свидетельство вы-
сокого профессионализма. 
И состав высоких гостей, 
присутствующих здесь сегод-
ня, также подтверждает тот 
факт, что больница известна 
в стране, в столицах, ведущих 
клиниках и научно-исследо-
вательских институтах Рос-
сии, – отметил Александр 
Карлин.

При этом здесь всегда го-
товы поддержать молодых 
коллег. Недаром БСМП счи-
тают кузницей кадров. Вра-
чи и медсестры, получившие 
опыт работы именно в этом 
учреждении, работают как в 
Алтайском крае, так и за его 
пределами.

В частности, в составе де-
легации профессоров веду-
щих лечебных учреждений 
страны - нейрохирург НИИ 
скорой помощи им. И.И. Джа-
нелидзе из Санкт-Петербурга 
Валерий Парфенов:

– Я учился в Алтайском 
медицинском институте, а 
после его окончания проходил 
интернатуру в этом лечебном 
учреждении. В этой больнице 
меня очень многому научили 
и учителя были достойные.

(Окончание на 2 стр.)
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Сотрудники редакции газеты «Алтайская правда» приняли участие в «чистом четверге». 
Убирали аллею в нагорной части Барнаула.

Губернатор Александр Карлин вручил почетную грамоту Алтайского края врачу Ирине Мамонтовой.

Более 55 тысяч пациентов в год принимает БСМП.Нейрохирург
Валерий Парфенов.
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Чтобы вдохновить жителей Железнодо-
рожного района на субботник, по улицам 
курсировал «агитационный поезд», из 
которого доносились призывы главы 
района Михаила Звягинцева сделать 
город чистым.

В Центральном районе «чистый чет-
верг» начали с обрезки приствольной 
поросли и уборки сухостоя. Над этим 
трудились сотрудники управляющих 
компаний, садоводческих товариществ 
и «Горзеленхоза».

В Ленинском районе студенты Ал-
тайского государственного института 
культуры очистили улицу Георгия Иса-
кова, а учащиеся Алтайской академии 
гостеприимства – улицу Юрина.

21 апреля к общественности присо-
единились сотрудники городских ко-
митетов – они трудились в скверах на 
пл. Свободы, им. А.С. Пушкина, им. М.К. 
Цаплина, на Демидовской площади. Депу-
таты и аппарат Барнаульской городской 
Думы приводили в порядок мемориал 
Славы. К тому же в этот день прошел ряд 
экологических акций.

Нужно отметить, что жители города 
боролись не только с прошлогодней ли-
ствой. В Октябрьском районе провели 
рейд по демонтажу незаконно установ-
ленных рекламных и информационных 
конструкций, сняли 56 табличек и щитов 
с деревьев, с фасадов многоквартирных 
жилых домов.

О масштабах работ, проведенных в эти 
дни в городе, нам рассказала Елена Коро-
лева, начальник отдела благоустройства 
и озеленения городского комитета по 
дорожному хозяйству, благоустройству, 
транспорту и связи: «Основные усилия 
были направлены на очистку газонов 
от прошлогодней травы и листвы, по-

белку деревьев, сбор и вывоз мусора, 
ликвидацию несанкционированных 
объявлений. Все это делается для того, 
чтобы к майским праздникам город стал 
чистым и горожане и гости города смог-
ли насладиться отдыхом. 20 апреля для 
уборки территорий задействовали 102 
единицы специализированной техники.

По предварительным данным, в этот 
день на полигон вывезено более 200 ма-
шин мусора. 21 апреля на общегород-
ском субботнике работало 280 единиц 
техники.

Тем, кто не успел подключиться к об-
щегородской акции, напоминаем, что 
до 27 апреля мусор будет приниматься 
на городской полигон твердых бытовых 
отходов без оплаты».

У того, кто вовремя не успел сориен-
тироваться, еще есть шанс взять в руки 
метлу или грабли и внести посильную 
лепту по очистке от мусора своего двора 
или улицы.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ

 (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  НАГРАДЫ..

  БЛАГОУСТРОЙСТВО.

Душой болеют за село

От «чистого четверга» 
к субботнику

В День местного само-
управления наградили 
сотрудников муници-
палитетов.

21 апреля работники орга-
нов местного самоуправления 
городских округов, поселений, 
районов отметили свой про-
фессиональный праздник. 
В этот день в большом зале 
правительства края собрались 
около 100 человек. По словам 
заместителя председателя 
правительства Виталия Сне-
саря, этих людей объединяет 
общая цель – желание помочь 
каждому жителю региона в 
решении насущных вопросов 
жизнеобеспечения.

– В Алтайском крае в орга-
нах местного самоуправления 
трудятся более 14 тысяч чело-
век, – сказал он. – Муниципаль-
ная власть прошла непростой 
путь становления, накопила 
обширный опыт и стала су-
щественной политической, 
экономической, культурной 
силой. Сегодня местное само-
управление – одна из основ 
конституционного строя. 
Это самая близкая к человеку 
власть, и ее роль невозможно 
переоценить. Самые чувстви-
тельные для жителей вопросы 
– ремонт дорог, строительство 
жилья, теплоснабжение, бла-
гоустройство территории – 
решаются именно на уровне 
муниципалитета. Работники 
органов местного самоуправ-
ления лучше всех знают, что 
волнует каждого жителя края. 
Эффективность деятельности 
органов местного самоуправ-
ления во многом зависит от не-
равнодушного отношения их 
должностных лиц к проблемам 
жителей. Качество их работы 
говорит об уровне жизни людей 
и отношении к власти в целом.

Отметим, что местное само-
управление дает возможность 
всем гражданам участвовать в 
решении социально-экономи-
ческих вопросов территорий, 
отстаивать свои интересы.

– Работа сотрудников муни-
ципалитетов позволяет обе-
спечивать жизнедеятельность 
городов и сел, – сказал предсе-
датель краевого Законодатель-
ного Собрания Александр Ро-
маненко. – Всех их объединяет 
искреннее стремление сделать 
жизнь своих земляков лучше. 

Во многом именно от них зави-
сит, как воспринимают люди 
власть, оценивают качество 
своей жизни. Вопросы мест-
ного значения невозможно 
решать без активной вовлечен-
ности самих жителей. И там, 
где такое взаимопонимание 
есть, удается двигаться вперед.

В этот день по традиции 
состоялось вручение наград 
краевого Законодательного 
Собрания, Правительства Ал-
тайского края, Избирательной 
комиссии региона и Общерос-
сийского конгресса муници-
пальных образований России. 
В списке – несколько десятков 
достойных людей. Среди тех, 
чью работу невозможно не от-
метить, – председатель ассо-
циации «Совет муниципаль-
ных образований Алтайского 
края», глава администрации 
Алейского района Светлана 
Агаркова. Она на протяжении 
многих лет активно участвует 
в проведении федеральных и 

региональных избирательных 
кампаний, а также выборов в 
органы местного самоуправ-
ления. Светлана Яковлевна 
пользуется большим уваже-
нием жителей края. 

Глава Паутовского сельсове-
та Петропавловского района 
Сергей Кашлев приоритет-
ными направлениями своей 
работы считает создание усло-
вий для развития социальной 
сферы, личных подсобных хо-
зяйств, малого предпринима-
тельства. По его инициативе 
при активной поддержке со-
вета ветеранов в 2013 году на 
пожертвования жителей села 
Паутово поставлен памятник 
участникам Великой Отече-
ственной войны. 

А ведущий специалист ад-
министрации Повалихинского 
сельсовета Первомайского рай-
она Елена Исаева известна тем, 
что совместно с общественны-
ми организациями проводит 
рейды по малообеспеченным 

и многодетным семьям для 
оказания социальной помощи. 
Помогает она и гражданам в 
оформлении документов на 
получение субсидий и посо-
бий. Во время паводка 2014 года 
оказала огромную помощь по-
страдавшим. Лично посетила 
45 домовладений, собрала па-
кет документов для получения 
людьми материальной помощи. 

Председатель Совета депу-
татов Сунгайского сельсовета 
Кытмановского района Дми-
трий Козлов также в числе 

награжденных. Он работает 
в системе культуры более 11 
лет, заведующий ДК. 

Жители дважды избирали 
его председателем Совета депу-
татов. Дмитрий Козлов решает 
проблемы ремонта котельных 
в школе и сельсовете. В общем, 
душой болеет за развитие сво-
его села.

Кстати, в этот же день про-
шло заседание краевой комис-
сии по местному самоуправ-
лению. Центральной темой 
стало совершенствование ка-

дровой политики в районных 
медицинских учреждениях.

В 2017 году запланирована 
целевая подготовка не менее 
200 врачей и 200 средних ме-
дицинских работников для 
укомплектования сельских 
больниц, фельдшерско-аку-
шерских пунктов, отделений 
скорой помощи. Кроме того, в 
регионе успешно реализуется 
программа «Земский доктор». С 
2012 по 2016 год участие в ней 
приняли 846 врачей-специа-
листов, устроившихся на ра-
боту в сельские ме дицинские 
организации, в том числе 
147 врачей-специалистов – в 
2016 году. Для преодоления 
кадрового дефицита Мини-
стерство здравоохранения 
Алтайского края совместно с 
подве домственными учреж-
дениями принимает суще-
ственные меры по повышению 
про фессионального уровня, 
привлечению и закреплению 
медицинских кадров, а также 
по оптимизации численности 
и состава.

В ходе заседания комис-
сии органам местного само-
управления рекомендовано 
принять целевые программы, 
направленные на привлечение 
и закрепле ние медицинских 
работников на территории 
региона.

Кристина ЛИВЕР

Довезут бесплатно
Проезд до барнаульских кладбищ в родительский день, 

25 апреля, будет бесплатным. 85 автобусов и 17 трамвайных 
вагонов будут возить горожан с 8 до 18 часов.

На Власихинском, Черницком и Новомихайловском кладбищах 
пять микроавтобусов отвезут всех желающих от центрального 
въезда и конечных остановок к местам захоронений.

Также бесплатно будут предоставлены мешки для сбора 
мусора и хозяйственный инвентарь. На территории указанных 
кладбищ будет организована торговля ритуальной продукцией. 
Там же можно будет купить продукты питания, прохладитель-
ные напитки, хозяйственные товары и рассаду цветов.

Светлана РУСИНА

Безработица падает
В моногородах Алтайского края уменьшается численность 

безработных граждан. Положительной динамике способ-
ствовала госпрограмма по содействию занятости населения.

По информации Минтрудсоцзащиты, самые лучшие пока-
затели зафиксированы в Новоалтайске: по сравнению с 2016 
годом уровень безработицы в городе упал в 1,9 раза. Сейчас он 
составляет 0,8%. В Яровом нетрудоустроенных граждан стало 
меньше в 1,5 раза, или 3,1% местных жителей.

Земля целинная
В 2019 году исполнится 65 лет с начала освоения целинных 

и залежных земель. В преддверии празднования этой важной 
для края даты стартовал крупный творческий проект «Земля 
целинная», в рамках которого в течение двух лет будут про-
ходить мероприятия для работников сельхозпредприятий.

В нынешнем году проект реализуется в два этапа. Первый 
называется «Честь и хвала людям труда». Для тружеников сель-
хозпредприятий запланировано около десятка программ, уточ-
нили в региональном управлении по культуре и архивному делу.

На втором этапе пройдет отбор претендентов на сценическую 
площадку Межрегионального агропромышленного форума 
«День Сибирского поля-2017», который состоится 21 – 22 июня 
в Павловском районе.

Алёна ИВАНОВА

«Сказка» обрела новый дом
Новый театральный сезон Алтайский театр кукол «Сказка» 

планирует начать в здании бывшего кинотеатра «Родина». 
В ближайшее время начнется работа по переоборудованию 
залов для показа театральных постановок.

Все здание будет в полном распоряжении театра. В резуль-
тате будут воплощены в жизнь многие творческие задумки. 
Например, планируется создать детскую театральную студию 
и воплотить проект «Театр на подушках».

Как пояснили в краевом управлении по культуре и архивно-
му делу, в этом здании «Сказка» будет располагаться на время 
строительства нового театрального дома.

Семья и город растут вместе
Барнаул впервые подал заявку на участие в конкурсе горо-

дов России «Семья и город – растем вместе». Организаторы 
отбирают населенные пункты, которые, развиваясь, стано-
вятся все более комфортными и удобными для семей, детей 
и людей всех возрастов.

Всего в 2017 году в конкурсе примет участие 218 городов. Как 
сообщили в пресс-центре городской администрации, в тече-
ние всего года на территории Барнаула будет реализован ряд 
мероприятий по укреплению семейных ценностей, поддержке 
семей с детьми, находящихся в трудной жизненной ситуации, 
профилактике детского неблагополучия и др.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  НОВОСТИ.

Я сделал здесь около 200 операций. Так что мне знакомы и 
ваш город, и больница. Мы сейчас очень плотно взаимодей-
ствуем по разным направлениям, организовываем совмест-
ные конференции. Со мной еще три сотрудника института, 
которые представили доклады на конференции. Сегодня 
очень многого достигла медицина: мы делаем искусственные 
суставы, развита хирургия позвоночника и многое другое. 
И самое главное, что все эти операции делают в Барнауле, – 
рассказал он.

В последние годы краевые власти приняли несколько 
решений, направленных на повышение эффективности 
работы больницы, а также снижение сверхвысоких нагру-
зок на персонал учреждения. В частности, была принята 
Стратегия развития Краевой клинической больницы скорой 
медицинской помощи, рассчитанная до 2020 года. Кроме 
того, больницу включили в состав перечня лечебных уч-
реждений краевого медицинского кластера,  что позволит 
сделать высокотехнологичную помощь более доступной 
жителям края.

Александр Карлин вручил врачам и медсестрам учреж-
дения краевые награды. Главному врачу Краевой клини-
ческой больницы скорой медицинской помощи вручена 
Благодарность Президента Российской Федерации. Владислав 
Бомбизо поблагодарил губернатора Александра Карлина за 
глубокое знание вопросов развития больницы и пристальное 
внимание к ним.

– Мы постоянно ощущаем это внимание. Очень рады тому, 
что наш труд оценен по достоинству, – подчеркнул главный 
врач учреждения.

На научной конференции был представлен почетный 
знак к 120-летию Краевой клинической больницы скорой 
медицинской помощи.

120 лет достойной истории, самоотверженного высоко-
профессионального труда на ниве сохранения здоровья и 
жизни жителям Алтайского края и других регионов Сибири. 
Так, по словам Александра Карлина, можно охарактеризо-
вать прошедший период работы БСМП. Еще долгие годы 
сотрудники этого учреждения будут оставаться на страже 
жизни и здоровья.

Анна БОДАГОВА

  ДАТА.

В субботнике приняли участие около 35 тысяч горожан.

(Начало на 1 стр.)
(Начало на 1 стр.)

В этот день в зале собрались около 100 представителей местного самоуправления.

Виталий Снесарь вручил почетную грамоту Правительства 
края главе Налобихинского сельсовета Николаю Колмакову.

Молодые лица местного самоуправления – 
Татьяна Полукарова (Усть-Калманский район).

  БЕЗОПАСНОСТЬ.
«Террористы» 

снова обезврежены
В Алейском районе завер-

шились учения спецслужб 
по пресечению теракта 
повышенного – «красного» 
уровня с применением ави-
ации и бронетехники.

Утром 18 апреля на выезде 
из Алейска сотрудники ДПС 
остановили автомобиль для 
проверки документов. Но 
водитель и пассажиры мало 
того, что не повиновались, 
бросились в драку, так еще 
и взяли в заложники одного 
из инспекторов. Затем обстре-
ляли служебный автомобиль 
ДПС и скрылись. Один из по-
лицейских погиб.

По решению оперативного 
штаба Алейский район стал 
территорией условного дей-
ствия правового режима 
контртеррористической 
операции, так как нашлись 
серьезные основания по-
дозревать похитителей со-
трудника правопорядка в 
терроризме. К их поиску под-
ключились все оперативные 
службы.

Вскоре автомобиль с тре-
мя злоумышленниками и 
заложником был замечен 
на трассе Барнаул – Рубцовск 
неподалеку от Алейска. При 
попытке задержания они 
оказали вооруженное сопро-
тивление. Под прикрытием 
«заложника» добежали до 
полигона войсковой части, 
где укрылись в администра-
тивном здании. Тогда опера-
тивный штаб дал команду 
штурмовать строение. Пре-
ступников удалось нейтра-
лизовать. «Заложника» осво-
бодили, ему оказали первую 
медицинскую и психологи-
ческую помощь.

Кроме того, была пресе-
чена попытка вооружен-
ной гру ппы прорваться 
сквозь кольцо оцепления 
для подмоги трем терро-
ристам. Группа огневой 
поддержки провела спецо-
перацию, итогом которой 
стала полная ликвидация 
противника.

Конечно, и заложники, и 
террористы были условными. 
Но для участников учений 
эта двухдневная тренировка 
стала очередной проверкой на 
профессионализм, готовность 
столкнуться с реальными 
критическими ситуация-
ми, преодолеть их быстро и 
без потерь в условиях, мак-
симально приближенных 
к реальности. И опасность, 
пусть даже предусмотренная 
сценарием, охватила не одну 
какую-то точку, как бывало 
на предыдущих учениях,  
а сразу несколько в целом 
районе.

В спецоперации участво-
вали подразделения Мино-
бороны, ФСБ, МЧС, МВД, 
Национа льной гвардии, 
УФСИН, Следственного ко-
митета России по Алтайско-
му краю, органы местного 
самоуправления. Всего было 
задействовано более 500 че-
ловек, 120 единиц техники, 
в том числе авиация и бро-
нетехника.

По оценке руководителя 
оперативного штаба в Алтай-
ском крае, участники такти-
ко-специального учения по-
казали необходимый уровень 
подготовки. Поставленные 
цели достигнуты.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

120 лет 
достойной 
истории



.АНОНС.
АТР. Территория м олодёжи

С 4 по 10 июня в Белоку-
рихе и ТРК «Сибирское 
подворье» пройдет IX 
молодежный управлен-
ческий форум «Алтай. 
Точки Роста».

Как сообщил заместитель 
председателя правительства 
Андрей Щукин, на сегодня 
для участия в АТР зарегистри-
ровано более 500 участников 
из шести стран и 39 регионов 
России. Всего ожидается около 
1500 участников форума.

– В этом году общая сумма 
грантовой поддержки проек-
тов составит более 2 млн рублей. 
Эти деньги получат те молодые 
люди, проекты которых будут 
признаны победителями в раз-
ных отраслях и поддержаны на 
форуме, – рассказал министр.

При этом он отметил, что 
АТР пройдет под патронатом 
полпреда президента в Сибир-
ском федеральном округе Сергея 
Меняйло.

– Всего в Сибирском феде-
ральном округе работает три 
подобных площадки, нам нужно 
постараться, чтобы провести 
наш форум на самом высшем 
уровне. Ведь за молодежью – бу-
дущее и нам очень нужна моло-
дежь креативная, созидающая, 
влюбленная в свой регион, – за-
ключил он.

В этом году форум посвятят 
теме «Экологическое развитие 

территорий». Образовательная 
программа включает направле-
ния «Ты – предприниматель», 
«Менеджмент», «Социальные 
технологии» и «Творчество», в 
рамках которых будут работать 
22 площадки.

При этом планируется запуск 
ряда новых площадок: «Спор-
тивный менеджмент», которая 
объединит молодых руководи-
телей и менеджеров федераций, 
спортивных школ, тренеров, и 
«Учительская», где будут обу-
чаться в том числе учителя из 
школ, функционирующих в 
неблагоприятных условиях. А 
также площадка «Молодежная 
команда страны». Кроме того, 
в преддверии Года театра воз-
обновится работа театральной 
площадки «Режиссура проекта».

Начальник сектора молодеж-
ных проектов Валентина Байбо-
родова отметила, что программа 
форума строится на основных 
принципах государственной 
молодежной политики и учи-
тывает современные тренды. 
Совместно с Молодежным пар-
ламентом будет организована 
площадка «Молодежная команда 
страны», которая соберет граж-
данских активистов, лидеров 
и участников одноименного 
проекта.

– Крупное мероприятие в 
рамках форума – международ-
ный гастрономический фести-
валь «Возрождаем традиции. 

Национальная кухня – терри-
тория мира и дружбы». Мы его 
проводим при поддержке Со-
вета Федерации и совместно с 
некоммерческим партнерством 
«Центр возрождения традиций». 
Фестиваль впервые пройдет не 
в Москве. Это будет профессио-
нальный конкурс, на котором 
мы ждем поваров из Алтайского 
края, регионов России. Откры-
тие его состоится в день откры-
тия форума – 5 июня. В этот же 
день будет основная конкурсная 
программа. Завершится меро-
приятие столом дружбы. Также 
в качестве жюри мы ждем на 
этот конкурс известных шеф-по-
варов из Москвы, – рассказала 
она.

На форуме завершится эт-
нотуристическая экспедиция 
по регионам Сибири, органи-
затором которой выступило 

Федеральное агентство по де-
лам молодежи. Путь первой 
экспедиции «Исследуя много-
национальную Россию» прой-
дет через Республику Хакасия, 
Кемеровскую область, Республи-
ку Алтай и Алтайский край. Ее 
участниками станут молодые 
блогеры, журналисты, специали-
сты в сфере межнациональной 
политики и туризма со всей Рос-
сии. На форуме они представят 
итоги этой экспедиции.

Как отмечают участники 
АТР прошлых лет, стоит один 
раз попасть на молодежный фо-
рум и ты захочешь возвращаться 
туда снова и снова. Регистрация 
участников в автоматизирован-
ной информационной системе 
«Молодежь России» продлится 
до 30 апреля.

Анна БОДАГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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Продаю семена гречихи сорт 
Дикуль, 1 репродукция в ГОСТе, 
цена 25 руб., Дизайн, 2 репро-
дукция, 23 руб., все подтверж-
дающие документы.
8-905-980-4613, 8-963-572-3754.
Цены действительны на момент выхода рекламы.

Крестьянское хозяйство 
Апасова Николая Ивановича

производит и реализует семена 
ПШЕНИЦЫПШЕНИЦЫ: 

Алтайская 70, элита
Алтайская-75, элита
Алтайская жница, элита
Тобольская степная, ПРНС.
Сои Алтом, 1 репродукция.

  8 (385-54) 24-6-40 8 (385-54) 24-6-40 
8-961-242-85598-961-242-8559 Рек

лама

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении собрания о согласовании местоположения 

границ земельного участка
Кадастровым инженером Андреевой Татьяной Сергеевной, Ал-

тайский край, г. Барнаул, пр. Сибирский, 43-г, тел. 8 (3852) 24-59-62, 
andreeva@barnaul.altbti.ru, № квалификационного аттестата 22-12-73, 
в отношении земельного участка, расположенного под автомобиль-
ной дорогой Буланиха – ст. Буланиха – Боровлянка – Уткино – Кле-
пиково – р. Обь, по адресу: Алтайский край, Зональный район, МО 
Плешковский сельсовет, автомобильная дорога Буланиха – ст. Була-
ниха – Боровлянка – Уткино – Клепиково – р. Обь, км 7+727-км 14+240.

Заказчиком кадастровых работ является КГКУ «Алтайавтодор», 
г. Барнаул, ул. Папанинцев, 105, тел. 8 (3852) 36-84-19.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования место-
положения границ состоится 22 мая 2017 г. в 11.00 по адресу: Алтай-
ский край, г. Барнаул, пр. Сибирский, 43-г, каб. 104.

С проектом межевого плана земельного участка можно озна-
комиться по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, пр. Сибирский, 
43-г, каб. 104.

Обоснованные возражения относительно местоположения гра-
ниц, содержащихся в проекте межевого плана, и требования о про-
ведении согласования местоположения границ земельных участ-
ков на местности принимаются в течение 30 календарных дней от 
даты опубликования извещения по адресу: Алтайский край, г. Бар-
наул, пр. Сибирский, 43-г, каб. 104.

Смежный земельный участок, с правообладателями которо-
го требуется согласовать местоположение границ: 22:15:040051:10, 
расположенный по адресу: Алтайский край, Зональный р-н, СПК 
«Колхоз «Приозерный», поле № 3 первого севооборота.

СООБЩЕНИЕ о результатах проведения торгов
Организатор торгов – конкурсный управляющий Зверев Евге-

ний Геннадьевич (ИНН 225800675176, СНИЛС 07289685019, 658060, 
Алтайский край, Первомайский р-н, с. Березовка, ул. Пушкина, 13, 
тел. 8-962-807-6845, egzverev@mail.ru), член Ассоциации МСРО «Содей-
ствие» (г. Орёл, 3-я Курская, 15, ИНН 5752030223, ОГРН 1025700780071) 
сообщает: 10.04.2017 г. на ЭТП МЭТС подведены итоги торгов посред-
ством публичного предложения ООО «Алтай Транс Сервис», (658920, 
Алтайский край, с. Кулунда, ул. Советская, 8-4, ОГРН 1082210000620, 
ИНН 2253004994) № 17929-ОТПП. Победитель по лоту № 1 Гайдей Ев-
гений Иванович (г. Барнаул, с. Власиха, ул. Юбилейная, д. 175, ИНН 
222200668140) по цене 161 000 руб. не имеет заинтересованности к 
должнику, кредиторам, управляющему. Управляющий, саморегу-
лируемая организация, членом которой он является, не участву-
ют в капитале победителя.

Куплю овец.
8-909-501-6207.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик  работ: Ковалевских Нина Васильевна, Алтайский край, 

Топчихинский район, с. Покровка, пер. Школьный, д. 6, в лице пред-
ставителя по доверенности Розенгрин Андрея Викторовича, заре-
гистрированного по адресу: Алтайский край, Калманский район, 
с. Калманка, ул. Сибирская, д. 12, тел. 8-923-658-7650.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Мухаев 
А.В., 659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчиха, ул. Со-
циалистическая, д. 10-а, тел. 8 (385-52) 2-30-06, e-mail: geotri@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:49:000000:46, 
расположенного: Алтайский край, Топчихинский район, село 
Покровка (земли на территории Покровского сельсовета).

С момента опубликования данного извещения в течение 30 дней 
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельного участка, а также направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемо-
го в счет земельной доли земельного участка по адресу: Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Покровка, пер. Школьный, 24 (сель-
совет) и адресу кадастрового инженера.

Продаю сильные пчелосемьи.
8-906-964-5499.

Распродаю сельхозтехнику 
1ДГ-15, К-700 и другую.

Тел. 8-905-989-8925.

семена

 8 (385-54) 24-6-40, 
  8-961-242-8559.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик  работ: Кармышов Владимир Михайлович, Алтайский 

край, Топчихинский район, с. Покровка, ул. Центральная, д. 48, кв. 1, 
в лице представителя по доверенности Розенгрин Андрея Викто-
ровича, зарегистрированного по адресу: Алтайский край, Калман-
ский район, с. Калманка, ул. Сибирская, д. 12, тел. 8-923-658-7650.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Мухаев 
А.В., 659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчиха, ул. Со-
циалистическая, д. 10-а, тел. 8 (385-52) 2-30-06, e-mail: geotri@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:49:000000:46, 
расположенного: Алтайский край, Топчихинский район, село 
Покровка (земли на территории Покровского сельсовета).

С момента опубликования данного извещения в течение 30 дней 
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельного участка, а также направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемо-
го в счет земельной доли земельного участка по адресу: Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Покровка, пер. Школьный, 24 (сель-
совет) и адресу кадастрового инженера.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик  работ: Бушилкина Раиса Максимовна, Алтайский край, 

г. Барнаул, ул. 80 Гв. дивизии, д. 30, кв. 86, в лице представителя по 
доверенности Розенгрин Андрея Викторовича, зарегистрирован-
ного по адресу: Алтайский край, Калманский район, с. Калманка, 
ул. Сибирская, д. 12, тел. 8-923-658-7650.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Мухаев 
А.В., 659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчиха, ул. Со-
циалистическая, д. 10-а, тел. 8 (385-52) 2-30-06, e-mail: geotri@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:49:000000:46, 
расположенного: Алтайский край, Топчихинский район, село 
Покровка (земли на территории Покровского сельсовета).

С момента опубликования данного извещения в течение 30 дней 
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельного участка, а также направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемо-
го в счет земельной доли земельного участка по адресу: Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Покровка, пер. Школьный, 24 (сель-
совет) и адресу кадастрового инженера.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик  работ: Фриауф Александр Филиппович, Алтайский 

край, г. Барнаул, с. Власиха, Тупик Верхний, д. 3, в лице предста-
вителя по доверенности Розенгрин Андрея Викторовича, зареги-
стрированного по адресу: Алтайский край, Калманский район, 
с. Калманка, ул. Сибирская, д. 12, тел. 8-923-658-7650.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Мухаев 
А.В., 659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчиха, ул. Со-
циалистическая, д. 10-а, тел. 8 (385-52) 2-30-06, e-mail: geotri@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:49:000000:46, 
расположенного: Алтайский край, Топчихинский район, село 
Покровка (земли на территории Покровского сельсовета).

С момента опубликования данного извещения в течение 30 дней 
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельного участка, а также направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемо-
го в счет земельной доли земельного участка по адресу: Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Покровка, пер. Школьный, 24 (сель-
совет) и адресу кадастрового инженера.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

.ПАМЯТЬ.
Останется 
вечно 
молодым

«Мне было непол-
ных 6 лет, когда на-
чалась Великая Оте-
чественная война. 
Эти страшные годы 
до сих пор живы в 
моей памяти.

Мой отец Дми-
трий Дмитриевич Пе-
трикин (на снимке) в 
1941 году доброволь-
цем ушел на фронт из 
Барнаула, ему тогда 
исполнилось 28 лет. 
А в 1943-м он погиб в 
боях за Белоруссию, 
похоронен в братской могиле в деревне Красная 
Слобода Могилевской области. Гражданское на-
селение во время войны вносило посильный 
вклад в приближение Победы. На заводе № 17, 
позже названном станкостроительным, работала 
моя мама Антонина Андреевна. Каждый день 
она пешком отправлялась из центра на окраи-
ну города, а мы с братиком до вечера ждали ее 
возвращения. Иногда, не дождавшись, засыпали 
голодные.

Помню, что мама доверяла отоваривать мне 
хлебные карточки, однажды у меня их украли 
прямо в магазине. Они давались на неделю. И от 
ужаса, что из-за меня вся семья будет сидеть без 
хлеба, я всю дорогу домой прорыдала. Но мама 
меня не ругала, хотя, наверное, переживала не 
меньше моего.

В 1944 году я записалась в детскую библиотеку 
им. Крупской. Это был деревянный дом на ул. 
Интернациональной. Мне он казался волшебным, 
потому что книги, хранившиеся в библиотеке, 
открывали передо мной мир в далекие страны, 
рассказывали про сильных и мужественных 
героев. Это помогло мне пережить войну и до-
ждаться Победы.

Когда наступил этот долгожданный день, я 
вместе со своими сверстниками и взрослыми 
отправилась на митинг, который проходил на 
площади Свободы. Люди обнимались, смеялись, 
плакали, пели. Мы, глядя на взрослых, тоже кри-
чали: «Ура-а-а!»

С того дня прошло более 70 лет, но память о 
войне жива. Страх, голод, тяжесть утрат...

Часто смотр ю на несколько уцелевших фо-
тографий отца, для меня он останется вечно 
молодым. Каждый год прихожу на мемориал 
Славы, нахожу в длинных списках родную 
фамилию, кладу цветы. Вспоминаю, плачу, 
молюсь…

Третий год подряд в День Победы я участвую с 
портретом отца в шествии «Бессмертного полка», 
в списках которого он состоит. Защитникам – 
слава! Защитникам – честь!

Галина ПЕТРИКИНА».
Записала Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 

(фото из семейного архива).ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Решения ради блага и здоровья
Деятельность комитета по здра-
воохранению и науке краевого пар-
ламента всегда находится под 
пристальным вниманием как об-
щественных организаций, так и 
жителей края. От депутатов, 
работающих в его составе, во мно-
гом зависят законодательные 
инициативы по улучшению здо-
ровья граждан, работы краевых 
медицинских учреждений. О своей 
работе и деятельности комитета 
по здравоохранению и науке в 2016 
году рассказал его председатель, 
депутат фракции «Единая Россия» 
в АКЗС Александр Лазарев.

– Александр Федорович, какие законы 
из принятых в 2016 году по профилю 
деятельности комитета вы бы осо-
бенно выделили?

– В 2016 году по вопросам ведения комитета 
по здравоохранению и науке на сессиях Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания 
было рассмотрено и принято четыре закона 
Алтайского края и шесть постановлений. Неко-
торые из них готовились уже новым, седьмым 
составом АКЗС, который начал работу в октя-
бре 2016 года, но большая часть была принята 
шестым созывом краевого парламента.

Среди них, например, изменения в краевой 
закон «О психиатрической помощи в Алтай-
ском крае», которые были приняты с целью 
обеспечения единства терминологии в краевом 
и федеральном законах. Изменения в закон 
«О регулировании отдельных отношений в 
сфере охраны здоровья граждан на террито-
рии Алтайского края» также были призваны 
привести краевой закон в соответствие с фе-
деральным. Но благодаря этому медицинские 
профессиональные некоммерческие органи-
зации получили право в установленном зако-
нодательством порядке принимать участие в 
проведении аккредитации специалистов. Еще 
одно важное положение – мы на год увеличили 
срок, в течение которого медицинские органи-
зации будут оказывать высокотехнологичную 
медицинскую помощь, не включенную в базо-
вую программу обязательного медицинского 
страхования, за счет средств краевого бюджета.

Мы также регулярно проводим ревизию 
законодательства, и в конце работы шестого 
созыва депутаты приняли закон «О признании 

утратившими силу отдельных положений за-
конодательных актов Алтайского края в сфере 
здравоохранения». В связи с изменениями в 
федеральном законодательстве полномочия 
по организации лекарственного обеспече-
ния больных гемофилией, муковисцидозом, 
гипофизарным нанизмом, болезнью Гоше, 
злокачественными новообразованиями лим-
фоидной, кроветворной и родственных им 
тканей, рассеянным склерозом, а также лиц 
после трансплантации сохраняются за Феде-
рацией. Ранее предполагалось, что это полно-
мочие будет передано регионам, но теперь эта 
новелла исключена и из федерального, и из 
краевого закона.

– Комитет по здравоохранению и 
науке провел большую работу по со-
вершенствованию антитабачного 
законодательства…

– Да, уже в новом созыве был подготовлен 
закон «О регулировании отдельных отно-
шений в сфере охраны здоровья граждан от 
воздействия окружающего табачного дыма 
и последствий потребления табака на тер-
ритории Алтайского края». Органы власти 
субъектов РФ вправе устанавливать допол-
нительные ограничения курения табака в 
общественных местах и помещениях. Мы, 
как разработчики, предложили запретить 
курение на территориях парков, скверов и 
набережных, в подземных и надземных пе-
шеходных переходах, на летних верандах 
кафе, ресторанов и других предприятий об-
щественного питания, у входа в помещения, 
предназначенные для предоставления бы-
товых услуг, услуг торговли, общественного 
питания, и на расстоянии менее 10 метров от 
него, а также во время проведения публичных 
мероприятий на открытом воздухе. Закон был 
принят в первом чтении. Он вызвал большой 
общественный резонанс, поэтому комитетом 
совместно с фракцией «Единая Россия» были 
подготовлены и проведены публичные слу-
шания по проекту закона. Во втором чтении 
мы его рассмотрим в апреле. И мое личное 
убеждение, и многие коллеги меня поддержи-
вают – закон принимать нужно, архиважно, 
потому что мы таким образом призываем 
людей перестать травить и уничтожать себя 
и своих близких.

– Депутаты нового созыва активно 
включились в работу над бюджетом 
2017 года. На каких вопросах комитет 
по здравоохранению сосредоточил 
особое внимание?

– Членами комитета была проделана боль-
шая работа. Депутаты принимали активное 
участие в парламентских слушаниях о про-
екте краевого бюджета на 2017 год, в рабочих 
группах, консультациях и заседаниях. В ходе 
работы комитетом были внесены предложе-
ния, касающиеся централизованного заку-
па медикаментов, организации сервисного 
обслуживания, восстановления и приобре-
тения изделий медицинской техники для 
учреждений здравоохранения Алтайского 
края, в том числе приобретения мобильных 
рентгеновских аппаратов, приобретения доро-
гостоящих расходных материалов. Мы также 
внесли поправки по нутритивной поддержке 
тяжелых больных и оказанию паллиативной 
медицинской помощи. Кроме того, депутаты 
комитета принимали участие в работе над 
проектом бюджета Территориального фонда 
обязательного медицинского страхования 
на 2017 год.

– Комитет по здравоохранению пер-
вым в новом созыве вышел с законо-
дательной инициативой, требующей 
изменений на федеральном уровне. В 
чем ее суть?

– На первой же рабочей сессии нового созы-
ва – в октябре на сессии АКЗС было принято 
постановление «О законодательной инициа-
тиве по внесению изменений в Федеральный 
закон «О предупреждении распространения 
в Российской Федерации заболевания, вызы-
ваемого вирусом иммунодефицита человека 
(ВИЧ-инфекции)». Мы предложили привести 
этот федеральный закон в соответствие с ины-
ми федеральными законами путем внесения 
изменений в отношении больных с социально 
значимыми заболеваниями, представляю-
щими опасность для населения. Мы пред-
лагаем сделать обязательным диспансерное 
наблюдение и лечение ВИЧ-инфицированных 
больных. Кроме того, проектом закона вносят-
ся изменения в Кодекс административного 
судопроизводства Российской Федерации в 
части регулирования механизма исполне-
ния норм, предусматривающих обязательное 
диспансерное наблюдение и лечение ВИЧ-ин-
фицированных больных.

– Традиционно комитет по здраво-
охранению проводит большую меж-
сессионную работу. На чем были со-
средоточены депутаты в 2016 году?

– В прошлом году комитет по здравоохра-
нению и науке совместно с фракцией «Еди-
ная Россия» провел «круглый стол» по теме 

«Совершенствование целевого набора врачей 
и средних медицинских работников в ме-
дицинские организации Алтайского края и 
предоставление им целевых, муниципальных 
и иных льгот». В Алтайском крае с 2012 года 
реализуется комплекс мер, направленный на 
преодоление кадрового дефицита в отрасли, 
– программа «Земский доктор», направленная 
на привлечение и закрепление молодых вра-
чей в медицинских учреждениях сельской 
местности. Помимо этого с целью повышения 
доступности первичной медико-санитарной 
помощи в 2014 году в Алтайском крае нача-
ла действовать региональная программа 
«Сельский фельдшер». По оценке доклад-
чиков, эти программы являются значимым 
фактором для обеспечения сельских терри-
торий медицинскими кадрами. Кроме того, 
депутаты и приглашенные обсудили меры 
по совершенствованию целевого набора в 
медицинские образовательные учреждения.

Комитет продолжает практику по прове-
дению выездных заседаний. В 2016 году мы 
выезжали в Залесовский район, обсуждали 
там организацию оказания медицинской по-
мощи, в Рубцовске смотрели промежуточные 
итоги выполнения подпрограммы «Оказание 
паллиативной помощи, в том числе детям». 
Кроме того, комитет провел ряд расширенных 
заседаний комитета – по вопросам совершен-
ствования оказания скорой медицинской 
помощи, организации здорового питания 
населения края (в рамках госпрограммы 
«Экономическое развитие и инновационная 
экономика»), о выполнении закона «О преду-
преждении распространения туберкулеза в 
Алтайском крае», о развитии медицинской ре-
абилитации и санаторно-курортного лечения. 
Также в 2016 году комитетом подготовлено и 
проведено совещание по теме «Продвижение 
препаратов по профилактике и лечению грип-
па, произведенных алтайскими фармацев-
тическими производителями, в розничную 
аптечную сеть на территории Алтайского 
края». Наша главная задача – работать на улуч-
шение в сфере здравоохранения и науки. 
Каждый член комитета проводит личные 
приемы граждан, мы стараемся максимально 
расширить возможности обратной связи с 
населением, чтобы понимать ситуацию во 
вверенных нам сферах не только изнутри, 
но и с позиции жителей края. Конечно, не 
всегда наши предложения сразу находят одо-
брение, но в процессе реализации законов 
люди понимают, что решение было принято 
ради их же блага и здоровья.

Алла СЕРГЕЕВА

АТР – это здорово!

Традиционный флешмоб перед театром драмы в Барнауле.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  БИБЛИОНОЧЬ‐2017 .

  ВЫСТАВКА .

Во Всероссийской акции 
приняли участие почти 
20 тысяч жителей края.

«Завтра у нашей дружной 
библиотечной команды – са-
мый длинный рабочий день 
в году. День, уходящий в ночь. 
Библионочь» – таким поэтич-
ным образом в соцсети пред-
варила традиционную акцию 
директор рубцовской ЦБС Еле-
на Кайгородова. И этот день 
был самым долгим (и долго-
жданным!) как для работников 
библиотек, так и для тысяч 
жителей края.«Д   »

Признаюсь, что я каждый 
раз иду на «Библионочь» как 
на праздник; про себя я его на-
зываю «День семьи и верности 
книге». В этот раз поход начался 
с учреждения, в котором собра-
лось больше всего молодых се-
мей и детей в возрасте пока еще 
не читателей, а «слушателей 
книг». Но в саму детскую библи-
отеку им. Крупской мы вошли 
не сразу, а присоединились к 
массе гостей на площадке у 
здания. На той площадке, где, 
увы, так не хватает любимого 
многими кота ученого (работы 
Добровольского!), а осталось 
лишь металлическое древо. Вот 
как раз под его кроной и раз-
вернулось театрализованное 
действо, посвященное защите 
природы. А еще все желающие 
могли прокатиться на конях 
– их вели в поводу настоящие 
амазонки, как будто сошедшие 
со страниц романа Фенимора 
Купера. Родители демонстриро-
вали знание анатомии живот-
ных на живом «образце»: «Вот, 
Катя, у лошадки хвостик! И 
внизу не туфельки, как у тебя, 
а копыта…»

Директор главной детской 
библиотеки края Людмила 
Санкина рассказала:

– Во Всероссийской акции 
мы участвуем с самого ее на-

чала, с 2012 года. В первые же 
«Библиосумерки» к нам пришло 
около пятисот детей. В этом 
году мы посвятили праздник 
Году экологии и юбилею края. 
Сегодня нам помогают конный 
театр краевого центра иппоте-
рапии, фольклорный ансамбль 
«Стрела». С того же 2012 года 
прижилась у нас такая идея: 
дети участвуют в конкурсах, 
зарабатывают «библики». И 
в библиомагазине покупают 
именно те призы, которые сами 
выберут.

– Скажите, сколько у вас чи-
тателей и какие издания они 
предпочитают?

– Читателей в нашей би-
блиотеке 9 тысяч. Дети чита-
ют всегда: сначала малышей 
родители приучают, потом по 
школьной программе нужно. 
К тому же не все семьи могут 
купить столько книг, сколько 
их можно прочитать в библи-
отеке. На 10 дней у нас выда-
ется 5 изданий  – представьте, 
сколько можно узнать за год?! 
Обычно дети предпочитают 
то, что читали в детстве их 
родители.

Под песни «Стрелы» гости 
зашли в библиотеку, за ее арти-
стами устремились в большой 
зал – хороводы водить да песни 
петь. Многие дети держали в 
руках игрушки: в библиотеке 
намечался конкурс о любимых 
мягких (и не очень!) друзьях.

– Вы ведь с любимым другом 
стоите? – спросила я у мужчи-
ны, нянчившего игрушечную 
собаку.

– Это дочери Анюты друг, ей 
шесть лет. Она его нарядила, – 
Андрей Агафонов с гордостью 
продемонстрировал идеи юно-
го модельера: сумочку, кофточ-
ку, ползунки.

– Мы уже полгода ходим в 
эту библиотеку. Читаем стихи, 
рассказы. Дочери понравились 
басни Крылова, сказка Пуш-
кина о попе и о работнике его 
Балде, «Чиполлино», – сообщил 
Андрей.

Всем детям нашлось заня-
тие: кто-то мастерил фигурки, 
рисовал, отгадывал загадки. «Я 
от бабушки ушел, я от зайца 
ушел…» – выразительно читала 
книгу девочка… живому кро-
лику в клетке. И получила за-
служенный «библик». Зачем чи-
тать кролику, спросите вы. Мы 
тоже удивились. Оказывается, 

за границей животных даже 
в штат библиотек зачисляют. 
Почему? Дети читают им книги 
– они не стесняются братьев 
наших меньших, потому рас-
крепощаются.

Директор библиотеки рас-
сказала об удивительной семье. 
У Ирины и Владимира Трегубо-
вых три дочери – Вика, Марина 

и Соня. И каждую субботу они 
все вместе приходят в библи-
отеку на мастер-классы. Пока 
папа водится с младшей, мама 
со старшими занимается. Потом 
мама папу сменяет… Конечно 
же, были Трегубовы и в этот 
день в любимом «книжкином 
доме».

– Вы, наверное, рядом жи-
вете? – высказала я предполо-
жение.

– Нет, на улице Матросова, 
– ответила Ирина. – Девочки 
всегда субботы ждут: мы и по-
делки здесь мастерим, и книги 
берем. Старшая, Марина, в пя-
том классе учится, очень любит 
читать. Особенно о животных. 
У нас кошка есть, а у нее коте-
нок сейчас…О  

Главная «взрослая» библио-
тека края всегда умеет удивить. 
В этот раз она предстала как 
«Остров сокровищ», а ее сотруд-
ники превратились в пиратов. 
И пришедшие в «Шишковку» 

гости – числом 1964! – были 
ими очарованы. Общее мнение 
выразил неизвестный герой, 
который своей детской рукой 
на странице благодарностей 
написал: «Хачу всегда быть 
тут!»

Но посетить все мастер-клас-
сы, концерты, конкурсы, встре-
чи в «Шишковке» было не ре-
ально. Некоторые гости резко 
тормозили уже в начале пути: 
в фойе первого этажа можно 
было включиться в буккрос-
синг. Кто-то приносил книги, 
чтобы пустить их в «книгово-
рот», другие находили люби-
мые и нужные издания, чтобы 
унести домой.

Мы не могли пропустить 
встречу в музыкальном сало-
не. О любимом «виниле» заме-
чательно рассказывал извест-
ный телеведущий Кирилл 
Политов. Что удивительно, в 
зале было много молодежи. 
И ее представители задава-

ли порой наивные вопросы, 
например, такой: «А как одну 
песню от другой на пластинке 
отделить?» «Я помню, в вашей 
личной коллекции было 500 
дисков, а сейчас?» – спросила 
я Политова. «Уже 1000!» – улыб-
нулся Кирилл.

В отделе редкой книги барна-
ульцы блистали знанием исто-
рии родного края и получали 
за это, конечно же, «лучшие 
подарки» – книги. Анастасия 
Тетерина рассказала, какими 
раритетами отдел удивлял в 
«Библионочь»:

– На нашей выставке пред-
ставлены издания об истории 
Алтая и открытки, сделанные 
с фотографий Сергея Борисова, 
– сто лет назад они раскраши-
вались вручную и демонстри-
ровались в барнаульском На-
родном доме. Еще вы можете 
увидеть книгу о Колывани, 
вышедшую в 1902 году, а так-
же тома из серии «Живописная 

Россия» – роскошно оформ-
ленное, с многочисленными 
иллюстрациями знаменитое 
издание Вольфа: каждая из 
книг посвящена какому-то 
региону. Есть и об Алтае.

На другом этаже «Шишков-
ки» мы увидели, как рождается 
мультфильм, причем его пла-
стилиновые герои создавались 
детскими руками. Ребятиш-
кам помогали Константин Ан-
тошкин и Светлана Юдакова 
из студии «Кадрики» центра 
детского творчества Централь-
ного района.

– Гляжу, интересные у вас 
персонажи – овощи. Как назы-
вается мультик? – спросила я 
Константина Антошкина.

– «Морковка в космосе». Дети 
придумали – такое было сегод-
ня настроение у них. Еще мы 
не знаем, как сюжет будет раз-
виваться. Но в начале действия 
все овощи садятся на космиче-
ский корабль и отправляются 
в путешествие. Мультфильмы 
можно делать в домашних ус-
ловиях из чего угодно при по-
мощи бесплатной программы, 
которая скачивается из Интер-
нета, – ответил Константин.

– По тому, что именно дети 
придумывают, очень хорошо 
определяется их настроение. 
Что у них на душе, выливается 
сразу в творчестве, – добавила 
Светлана Юдакова.

Сокровищница Горного Ин-
женера, Грот книжных древно-
стей, Таверна адмирала Бенбоу, 
Лагуна чудес,  мыс Клио, Лаби-
ринт классиков – площадок в 
«Шишковке» было более соро-
ка. Чтобы объять необъятное, 
не хватило бы не только «Би-
блионочи» – «Библионедели»…

Светлана ТИРСКАЯ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Фоторепортаж 
о «Библионочи» 
смотрите на 
сайте «АП».

От «Сумерек» до «Ночи»…

В городской библиоте-
ке Заринска открылась 
персональная выстав-
ка Веры Плотниковой, 
посвященная юбилею 
Алтайского края.

Эту женщину заринцы хоро-
шо знают не только как яркого 
художника, но и как талант-
ливого педагога. Созданная 
Верой Плотниковой на базе 
Дома культуры «Балиндер» 
творческая студия «Калей-
доскоп» пользуется в городе 
невероятной популярностью. 
Туда приходят новички самых 
разных возрастов и профессий. 
Для многих живопись стано-
вится не только любимым 
хобби, но и образом жизни.

Сама же художница начала 
писать картины уже в доволь-
но зрелом возрасте. Трудилась 
парикмахером, бутафором 
при театральной студии, 
вела кружок в школе. В 30 
лет поступила в Бийский пе-
дагогический университет на 
художественно-графическое 
отделение, который окончила 
с красным дипломом. Тогда же 
пришла неутолимая жажда 
творчества.

Её картины отличают-
ся особой искренностью и 
эмоциональностью. В них и 
красота окружающего мира, 
и сказочная фантасмагория, 
и черно-белая драматургия, и 
непринужденная наивность…

Кроме того, она счастливая 
мама трех дочерей, самой 
младшей, Катюше, – годик. 
Выставка, по ее словам, свя-
зана с рождением ребенка и 
весной. Большинство работ, 
представленных в экспози-
ции, а их более 70, созданы за 
последние два месяца.

– В последнее время у меня 
появилось много детских 
тем – птички, «ми-ми-миш-
ки», котики… И еще меня не 
отпускают ангелы… Такой 
период в жизни – нежности, 
счастья, покоя, – улыбается 
собеседница. – Совсем недав-
но жи вопись шерстью осво-
ила, очень к душе пришлась. 
Я люблю теплые, живые ма-
териалы. А такая акварель 
– это отдых и минимум хло-
пот: кисти не нужны вообще, 
мыть не надо, разбавлять в 

керосине не надо… Только 
ножницы, пинцет, рамка, 
шерсть. И четыре часа сво-
бодного времени.

Несколько лет назад Вера 
Плотникова сумела заразить 
многих заринских рукодель-
ниц своей страстью к батику, 
благодаря чему сегодня этот 
вид декоративно-прикладно-
го искусства развит в городе 
на довольно высоком уровне. 
Работы педагога и учеников 
студии «Калейдоскоп» неодно-
кратно участвовали в краевых, 

российских и международных 
конкурсах.

Сегодня с легкой руки ху-
дожницы набирает обороты 
объемный декупаж, позво-
ляющий не только создавать 
красоту, но и дающий второе 
рождение старым вещам – 
предметам домашнего оби-
хода, которые благодаря такой 
технике превращаются в са-
мые настоящие произведения 
искусства. А еще Вера Плот-
никова – непревзойденный 
мастер по росписи стен. Распи-
сывает в основном рестораны, 
кафе. Сейчас стали добавлять-
ся и частные заказы. Особой 
популярностью пользуются 
росписи-обманки, когда, к 
примеру, пишется пейзаж, в 
который хочется выйти про-
гуляться…

– Но все-таки любовью всей 
моей жизни является именно 
масляная живопись, – призна-
ется автор. – Потому что масло 

дает гораздо больше возможно-
стей для образного выражения, 
с ним думать надо. Природа – 
неиссякаемый источник тем и 
вдохновения, и за это я очень 
люблю наш Алтай. Своей вы-
ставкой я хотела поделиться 
этой любовью со зрителями. 
И благодарна всем, кто помог 
мне оформить экспозицию, 
кто пришел поддержать меня, 
моим любимым ученикам. И, 
конечно, своей семье.

Это не единственная пер-
сональная выставка в творче-
ском багаже художницы. Но 
в таком формате – первая. На 
открытии автор подготовила 
презентацию по каждой пред-
ставленной технике и подели-
лась некоторыми секретами 
мастерства.

Задумок, как у всякого твор-
ческого человека неиссякае-
мой энергии и невероятного 
трудолюбия, у Веры много. В 
ближайшее время в Заринске 

пройдет мастер-класс по шер-
стяной акварели. Планируется 
выезд творческой группы на 
праздник «Цветение мараль-
ника». На лето большие пла-
ны – студия «Калейдоскоп» 
практикует художественные 
пленэры, позволяющие соз-
давать полотна на открытом 
воздухе, в максимально есте-
ственных условиях…

Творчество Веры Плотни-
ковой никого не оставляет 
равнодушным. Большинство 
картин расходится по стране 
– продаются, дарятся, выстав-
ляются на благотворительные 
аукционы. Так, одна из по-
следних работ, которая была 
представлена на выставке, – 
«Ангел с ребенком» подарена 
для сбора средств для девочки, 
страдающей ДЦП.

Ольга РОДИОНОВА
(фото Анатолия Жданова 
и из личного архива Веры 

Плотниковой)

Мышка бежала,
хвостиком махнула

Домовая мышь стала попутчиком человека задолго до 
изобретения сельского хозяйства, выяснили ученые. Она 
уютно чувствовала себя уже в жилищах охотников-собира-
телей 15 000 лет назад.

К такому выводу пришли специалисты из Израиля, Франции 
и США, чья статья опубликована в журнале Proceedings of the 
National Academy of Sciences.

Домовая мышь – это один из главных синантропных видов 
млекопитающих, который расселился вслед за человеком по 
всему земному шару. Авторы статьи решили выяснить, когда 
же пересеклись пути людей и этих зверьков. Для этого ученые 
проанализировали зубы мышей, найденные в памятниках нату-
фийской культуры на территории Израиля. Именно этот район 
Ближнего Востока, судя по генетическим данным, стал центром 
распространения домовых мышей.

Исследование доказывает, что уже 15 тысяч лет назад люди 
жили на одном месте достаточно долго для того, чтобы повлиять 
на фауну местных животных, что привело к доминированию 
домовой мыши», – пояснила Фиона Маршалл, соавтор статьи. 
Напомним, недавно было установлено, что нашествие грызунов 
заставило китайских фермеров одомашнить кошек почти 6000 
лет назад.

Зимняя вишня
Замороженные фрукты и овощи оказались полезнее пло-

дов, лежащих в холодильнике всего несколько дней. Об этом 
заявили ученые из Университета Джорджии в США.

Оказалось, что клубника, черника, кукуруза, брокколи, 
цветная капуста, зеленый горошек, фасоль и шпинат теряют 
большую часть витаминов за считаные дни в холодильнике. 
В этом случае замороженные фрукты значительно полезнее, 
передает Planet Today.

Единственным вариантом, при котором свежие фрукты и 
овощи оказываются полезнее замороженных, является употре-
бление действительно свежих продуктов.

Родинка с прогнозом
Родинки появляются у ребенка еще в утробе матери, за-

кладываясь ранее в генетическом материале. Эксперты за-
явили, что при этом у каждой из них есть свое объяснение.

Согласно результатам исследования родимые пятна, находя-
щиеся на том или ином месте, являются характерными показа-
телями здоровья и определяют характер человека.

Родинка на виске говорит о любви ее обладателя к путеше-
ствиям и частым сменам обстановки. Если находится на скуле, 
то этот человек, вероятно, обладает лидерскими качествами. 
Пятнышко над бровью указывает на умение приспособиться к 
новым людям.

По открытым интернет-источникам подготовила
Людмила ИЗВЕКОВА

Когда ангелы не отпускают
  НАУКА И ЖИЗНЬ .

В библиотеку – с песнями!

– Я заработал «библик»!

Викторина в «Шишковке».

Работы художницы завораживают.

Вера Плотникова на открытии персональной выставки.


